

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Metode Penelitian

Jenis Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan metode deskriptif yang bertujuan untuk menggambarkan sesuatu apa adanya.¹ Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Menurut Sanapiah Faisal, langkah-langkah penelitian kualitatif, yaitu: tahap penelitian, teknik pengumpulan data, instrumen penelitian, sumber data penelitian dan analisis data.²

B. Sumber Data Penelitian

Sumber data adalah benda, orang, tempat meneliti mengamati, membaca, atau bertanya tentang data.³ Sebagai sumber data dalam penelitian ini adalah:

1. Guru pendidikan agama Islam

Data yang diperoleh dari guru pendidikan agama Islam adalah mengenai perencanaan pembelajaran pendidikan agama Islam dalam membentuk karakter peserta didik di SMPN 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman, pelaksanaan pembelajaran pendidikan agama Islam dalam membentuk karakter peserta didik di SMPN 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman, evaluasi pembelajaran

¹Sukardi, *Metode Penelitian Pendidikan Kompetensi dan Prakteknya*, (Jakarta: PT Bumi Aksara, 2008), h.157

²Sanapiah Faisal, *Penelitian Kualitatif*, (Malang: YA3 Malang, 1990), h.157-159

³Suharsimi Arikunto, *Manajemen Penelitian*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2005), cet, ke-7, h.88

pendidikan agama Islam dalam membentuk karakter peserta didik di SMPN 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman, dan hasil pembelajaran pendidikan agama Islam dalam membentuk karakter peserta didik di SMPN 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman.

2. Kepala sekolah

Data yang diperoleh dari kepala sekolah adalah bagaimana penilaian kepala sekolah tentang pelaksanaan pembelajaran yang dilaksanakan oleh guru agama Islam dalam proses belajar mengajar serta melihat bagaimana karakter peserta didik setelah mendapatkan pembelajaran dari pendidik?

3. Peserta didik

Data yang diperoleh dari peserta didik adalah bagaimana pelaksanaan pembelajaran pendidikan agama Islam terhadap karakter peserta didik?

C. Teknik dan Alat Pengumpulan Data

Teknik yang penulis gunakan dalam pengumpulan data penelitian ini antara lain:

1. Observasi

Observasi adalah alat pengumpulan data yang dilakukan dengan cara mengamati dan mencatat secara sistematis gejala-gejala yang diselidiki.⁴ Observasi atau pengamatan adalah kegiatan keseharian dengan menggunakan pancaindra mata sebagai alat bantu utamanya selain

⁴Cholid Narbuko Dan Abu Ahmadi, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: PT Bumi Aksara, 2005), h.70

pancaindra lainnya seperti telinga, penciuman, mulut dan kulit. Jadi, observasi adalah kemampuan seseorang untuk menggunakan pengamatannya melalui hasil kerja pancaindra mata serta dibantu dengan pancaindra lainnya. Sesungguhnya yang dimaksud dengan metode observasi adalah metode pengumpulan data yang digunakan untuk menghimpun data penelitian melalui pengamatan dan pengindraan.⁵ Observasi ini dilakukan secara langsung ke sekolah/madrasah untuk mengamati perencanaan pembelajaran pendidikan agama Islam dalam membentuk karakter peserta didik di SMPN 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman, pelaksanaan pembelajaran pendidikan agama Islam dalam membentuk karakter peserta didik di SMPN 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman, evaluasi pembelajaran pendidikan agama Islam dalam membentuk karakter peserta didik di SMPN 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman, dan hasil pembelajaran pendidikan agama Islam dalam membentuk karakter peserta didik di SMPN 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman, apakah berjalan sesuai dengan tujuan pembelajaran atau tidak.

2. Wawancara

Wawancara adalah proses tanya jawab yang berlangsung secara lisan, yang mana dua orang atau lebih bertatap muka mendengarkan

⁵Burhan Bungin, *Penelitian Kualitatif: Komunikasi, Ekonomi, Kebijakan Publik, dan Ilmu Sosial Lainnya*, (Jakarta: Prenada Media Group, 2007), h. 118

informasi atau keterangan.⁶ Wawancara dilaksanakan secara langsung di tujukan kepada:

- a. Guru agama sebanyak 2 orang untuk memperoleh tentang hal yang dilakukan guru agama Islam dalam perencanaan pembelajaran, pelaksanaan pembelajaran, evaluasi pembelajaran, dan hasil pembelajaran dalam membentuk karakter peserta didik.
- b. Kepala sekolah SMP N 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman 1 orang untuk mendapatkan data tentang penilaian kepala sekolah terhadap pelaksanaan pembelajaran guru agama Islam dalam proses belajar mengajar dan penilaian tentang karakter peserta didik dalam proses belajar mengajar.
- c. Peserta didik, adalah orang yang akan dilihat karakter setelah mengikuti pembelajaran pendidikan agama Islam di SMPN 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah data-data, hal-hal atau variabel berupa catatan, buku, transkrip mengenai hal-hal yang diteliti.⁷ Dengan metode ini akan diuraikan data tentang keadaan sekolah di SMPN 1 VII Koto Sungai Sarik Kabupaten Padang Pariaman, dalam hal ini data yang didokumentasi seperti grafik, struktur organisasi, dan data-data lain yang dapat melengkapi penulisan skripsi ini.

⁶Cholid Narbuko, *op. cit.*, h.83

⁷Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2002), h. 206.

D. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Data yang diperoleh melalui wawancara dan observasi diolah dengan teknik analisa deskriptif kualitatif, yaitu suatu cara pengolahan data yang dirumuskan dalam bentuk kata-kata dan bukan angka. Data yang terkumpul diolah sedemikian rupa melalui beberapa tahap, yaitu dengan menyeleksi dan mengklasifikasikannya sesuai dengan kelompok data yang terkumpul secara lengkap, setelah data dikelompokkan terakhir barulah dianalisis dan diinterpretasikan serta menarik kesimpulan dari data yang ada.⁸

Setelah data yang diperlukan terkumpul, maka data tersebut diolah kemudian diambil kesimpulan. Data yang diperoleh melalui observasi dan wawancara diolah dengan teknik analisa deskriptif kualitatif, yaitu suatu pengelolaan data yang dirumuskan dalam bentuk kata-kata dan bukan angka.

Menurut Miles dan Huberman sebagaimana yang dikutip oleh Imam Suprayogo dan Tobroni, langkah-langkah analisis data dalam penelitian kualitatif dengan cara sebagai berikut:

1. Reduksi data, yaitu proses pemilihan, pemusatan perhatian pada penyederhanaan, pengabstrakan, transformasi kasar yang muncul dari catatan-catatan lapangan. Reduksi data berlangsung selama penelitian dilaksanakan. Memilah dan memilih data sesuai dengan fokus penelitian, sehingga data yang direduksi memberikan gambaran hasil penelitian.

⁸M. Subana dan Sudrajat, *Dasar-Dasar Penelitian Ilmiah*, (Bandung: Pustaka Setia, 2005), h.39

2. Penyajian data, yaitu menyajikan data sejumlah informasi yang tersusun yang memungkinkan adanya penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan.
3. Penarikan kesimpulan atau verifikasi dari data yang telah dikumpulkan.⁹



⁹ Imam Suprayogo dan Tobroni, *Metodologi Penelitian Sosial-Agama*, (Bandung: PT Remaja Rosda Karya, 2003), cet, ke-2, h.192-195